

En Madrid como en el Escorial escasean los víveres tanto que precisa racionarse

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. Situación general a las 21 horas del día 11 de diciembre de 1936:

El enemigo ha dado señales de su actividad en el frente N. (Sector de Alava) en Uztiano, donde atacó con violencia, siendo rechazado brillantemente por nuestras fuerzas; en el sector de Villareal (Alava); en el sector S. O. de Villarcayo (Burgos) intentó atacar en dirección de Escalada, siendo rechazado y contraatacado, cogiéndosele 25 muertos. Su actividad en el frente aragonés se ha reducido a ligera actuación de su aviación sobre Belchite, sin consecuencias. También actuó sobre Navalcarnero. Nuestra actividad se ha manifestado en el sector de Somosierra, donde se cañearon las posiciones enemigas de Loma Verde; en el sector de Sigüenza, en el que se realizó un reconocimiento por nuestra caballería por Torrecuadra hasta el frente de Arauz, sobre el Tajuña, entablando ligero tiroteo con las avanzadas contrarias. En Asturias, se han recogido 150 muertos al enemigo, como consecuencia del combate de ayer. En los restantes frentes, sin novedad. Ninguna modificación se registra en la situación de conjunto.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con las noticias llegadas hasta las 20 horas del día 11 de diciembre de 1936:

6.ª división: El enemigo ha proseguido sus fracasados ataques al N. de Alava, siendo Uztiano objeto de su predilección, donde, como siempre, recibió dura respuesta, dejando numerosísimas bajas en el campo. En el frente de Santander, un duro ataque del enemigo a las posiciones del S. O. de Bricia fue rechazado, contraatacando violentamente nuestras tropas, que cogieron al enemigo 25 muertos en uno de los puntos y otros 25 en otro.

7.ª división: Sin novedad. Se presentaron en los frentes soldados y milicianos que abandonaron la causa y se entregan con las armas a la generosidad de los nacionalistas.

8.ª división: En Asturias, como consecuencia del combate de ayer, se han recogido 150 cadáveres enemigos delante de la posición de Otero de la posición de Escamplero, como asimismo se ha tomado la bandera del Batallón de Somoza y numerosísimo armamento.

División de Soria: Sin novedad digna de mención.

Pero los trabajadores de las naciones que comprenden la grandeza de su destino; el italiano, por ejemplo, que lleva estampada en su frente la luz de una estirpe de genio inmortal, no quieren pasar por ser unos «proletarios», ni se avienen a vender su trabajo perpetuamente como vil mercancía, sino que en todos los órdenes actúan con su propia actividad y habilidad para convertirse en libres patronos. La gran potencialidad que existe en todos los pueblos nobles repugna al rasero de esclavitud, que es el más bajo nivel social. Y esta extrema voluntad potencial que llevó a Mussolini a la cabeza del pueblo italiano, y a Hitler al frente del pueblo germano, indujo también a estos dos grandes pueblos a reconocer que sus dirigentes interpretan el sentir de su alma, y que en su firme guía, precisaba tener absoluta fe. Por ello Italia y Alemania representan hoy en Europa la barrera de acero puesta al disolvente marxismo.

No es menor el peligro en Asia, pues el mito moscovita, hizo presa en las turbas miserables del Oriente, haciéndoles entrever las posibilidades de valorizar territorios, sin estar tutelados por las naciones occidentales.

Contra su acción gigantesca de propaganda, encaminada a la destrucción, y ante la inconsciencia e indiferencia de los Estados occidentales «demócratas», víctimas designadas por su propia ineptitud, se ha levantado el Gobierno del Japón. Después de haber sufrido en el interior el predominio de la plutocracia demagógica, el infinito conjunto de pequeños labradores japoneses cuya cortante espada—el ejército—está siempre dispuesta a representar dignamente la Patria, quieren ahora paralizar y extirpar a su enemigo extranjero, que ha infestado el corazón de Asia. Y es natural que la gran fuerza antimarxista de Europa y Asia, se dé la mano para proseguir con perfecta unidad de acción, idéntica misión liberadora.

Trad. N. B.

DE LA PRENSA ITALIANA

Por el pueblo; contra el comunismo

Publicamos la traducción del sentido editorial que con este título, inserta «Il Regime Fascista» del 27 del pasado (N. de la D.)

El pacto germano-nipón contra la internacional comunista (Komintern), es un acto diplomático que honra a sus firmantes, pues se encamina a defender la paz interna y externa de los Estados, y la civilización milenaria de las naciones, constituyendo un potente conjunto social, en el que cada cual responde de sus propias funciones, frente al pueblo, y a la histórica continuidad de los Estados. Roma que personifica ciertamente tales conceptos, no puede permanecer indiferente ante acto tal; sino que debe considerarlo y acogerlo con el máximo fervor.

Es preciso, que ya hoy desgraciadamente se bucee hasta el fondo en la cuestión, y aclarar una vez más—remontándose a los orígenes gloriosos de la Revolución fascista—que el bolcheviquismo, no fue un fenómeno social, nacido accidentalmente del ambiente especial reinante en la des-trozada Rusia, después de la guerra mundial, pues ya existía en pleno desarrollo, si bien bajo otra forma virtual o potencial, en todos los Estados «liberales» y «demócratas» del viejo mundo. La idea bolcheviqui, no nació de las ruinas de la revolución rusa-hebraica, pero se identificó de un modo absoluto con el mismo iluminista de 1770. No existe divergencia alguna filosófica, ni continuidad ideal, entre los jarrones de la Revolución francesa, responsables de las matanzas de septiembre de 1793 y los teorizantes leninistas, responsables también de los asesinatos en masa que han marcado en forma indeleble el paso del marxismo o su instauración en Rusia, Hungría, Alemania y España en la post-guerra. Su mentalidad se conserva idéntica.

Los Estados burgueses, nacidos de la ilusión liberal y la falsedad democrática, debieron ser siempre y de cada día más tolerantes, ante el crecimiento de la p'aga bolcheviqui, por cuanto surgieron de ideología igual, viéndose absolutamente incapacitados de combatirlo, pues carecían de fe en su ideal, y les faltaba la convicción y energía en sus decisiones. Y en consecuencia se vieron fatalmente obligados a pactar con el imbatible enemigo, haciéndole una serie de concesiones unilaterales, más amplias muchas veces de lo que querían. Pero ya ahora no caben las maniobras, a pesar de que la plutocracia demagógica, implora una vez más el compromiso, que ya no es posible, puesto que solo queda para ceder una cosa, que es: el total ejercicio del poder.

Por tales razones, solo aquellos Estados que con un esfuerzo consciente supieron ponerse en contacto directo con todo el pueblo, representando la tendencia nacionalista, que cuida de sus verdaderos intereses, que después de haber anulado la caduca ideología burguesa parlamentaria y «representativa», pueden decirle palabras fervientes, y guiarle en la lucha contra su verdadero enemigo.

Precisa aclarar bien punto tan capital como el de que el «marxismo» no defiende al «pueblo», sino que es su adversario más atroz. Fue precisamente el marxismo quien inventó la palabra «proletariado», cuyo significado, es el de plebe ociosa, o de «esclavos de esclavitud» en las ciudades y centros industriales: pretende el marxismo instaurar la «dictadura del proletariado» y busca esta clase como campeón y módulo de toda la sociedad, reduciendo todos, a su nivel

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

Las naciones que han de tomar parte en la reunión de la Sociedad de Naciones se examinan a hallar una solución amistosa a la guerra civil de España

Radio Club Portugués, a las 2 de la madrugada:

La tendencia de todas las naciones que han de tomar parte en la reunión de la S. de N. parece que va encaminada a hallar una solución amistosa a la guerra civil de España.

Esto preocupó grandemente al representante del Gobierno de Valencia pues tendría que ir el organismo ginebrino a una serie de investigaciones que no conviene a los rojos.

El discurso que Alvarez del Vayo pronunciará en Ginebra constará de tres partes: la primera, exposición de los hechos; y la segunda y tercera, dedicadas a exponer lo que llama intervención de Alemania e Italia en la guerra de España.

Berlin.—Todos los delegados que asistirán a la reunión de la S. de N. se muestran partidarios de ir a un armisticio.

Alvarez del Vayo se considera desairado, pues, si así fuera, implicaría un trato de igualdad para los dos Gobiernos—nacional y marxista—de España.

Nosotros creemos que quienes no deberían estar conformes son los nacionalistas.

EL 15 DIA DEL PLATO UNICO

El próximo martes día 15 es el señalado por el Gobierno Nacional para el plato único.

Mallorquines: por deber, por caridad y por patriotismo asociados a esta gran obrar

Continúa la evacuación de Madrid

Radio Club Portugués, a las 2 de la madrugada:

Burgos.—Los rojos de Valencia se quejan amargamente del estado de anarquía que reina allí.

Lo mismo les sucede a los de Barcelona.

Madrid.—Los hombres de 17 a 50 años no pueden abandonar la capital.

Continúa la evacuación de mujeres, niños y ancianos.

Los comunistas franceses expresan su conformidad a la política de León Blum

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

París.—Los comunistas entregaron un documento a León Blum, en el cual le dicen que están conformes con el desarrollo que se da al programa aceptado por el Frente Popular.

París.—El cónsul de la Argentina da cuenta de haber embarcado en el crucero «25 de Mayo» 50 pasajeros huidos de España en dirección a Marsella.

En Barcelona, se ha formado un nuevo Gobierno, en el que predominan los anarquistas.

Sevilla.—El periódico marxista «Claridad» trata de justificar la agresión a la Legación de Finlandia. Dice que el derecho de asilo se pierde cuando se hace mal uso de él.

Aviones nacionales arrojaron proclamas sobre Madrid invitando a los marxistas a que obliguen a sus jefes a rendirse

Radio Club Tenerife, a las 1:

Berlin.—En virtud de un decreto publicado en Madrid, se ha encargado a Largo Caballero del ministerio de Negocios Extranjeros, debido a la ausencia de Alvarez del Vayo.

Madrid.—Se oye continuamente el ruido de ametralladora y de fusilería.

En las últimas horas de la mañana hubo nuevas tentativas de ataque por parte de los nacionales, sin que los soldados bolcheviques hicieran nada para impedirlo.

Varios aviones nacionales volaron esta mañana sobre la capital arrojando proclamas, en las cuales se invitaba a los marxistas a que obligaran a sus jefes a rendirse.

Noticias radiadas anoche

El enemigo rechazado

Radio Requeté de Guipúzcoa, a las 14 horas:

En Villafranca del Ebro, el enemigo intentó un ataque, pero fué rechazado violentísimamente con grandes pérdidas, con fuego de cañón y de ametralladora. En el frente de Madrid solo hubo ligero fuego de artillería y algunos intentos de ataque por parte del enemigo, que también fueron rechazados, cogiéndosele bastante armamento.

La reunión del Consejo careció de interés

Ginebra.—Ayer se reunió el Consejo de la Sociedad de Naciones, abriéndose la sesión a las 17:30. Presidió el delegado chileno. No tuvo ninguna clase de interés. Ello era lo que se esperaba en los medios políticos ya antes de empezar la reunión.

Bilbao en situación lastimosa

San Juan de Luz.—En la parte N. de España se está creando una situación verdaderamente lastimosa, especialmente

te en Bilbao. Varios fugitivos llegados a ésta, nos han referido la escasez de víveres allí reinante.

El Alcazar Monumento Nacional

Lisboa.—Corre con insistencia la noticia de que el Alcazar de Toledo va a ser declarado monumento nacional. En un principio, se pensaba en reconstruirlo, pero después de reunido varias veces el comité encargado de tal asunto, ha creído conveniente que quede en ruinas, tal como está y como lo encontraron los nacionales al liberar a sus heroicos defensores, para que sirva de recuerdo imperecedero a todas las generaciones venideras.

Largo, ministro de Estado

Tenerife.—En virtud de un decreto del Gobierno de Valencia, ha sido nombrado Largo Caballero para desempeñar la cartera de Negocios Extranjeros mientras dure la ausencia de Alvarez del Vayo. Con esta, son ya tres las carteras que desempeña Paco «el Largo».

El Generalísimo recibió a los periodistas

El general Franco recibió a los periodistas, a los que ha hecho interesantes manifestaciones, entre ellas que Madrid se rendirá cuando los nacionales quieran y que él ya indicará cuando sea el momento oportuno para desencadenar el ataque.

El general Franco trabaja día y noche en su despacho, estudiando los planes y formas de desarrollar las operaciones.

Discurso de Alvarez en Ginebra

Ginebra.—A la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, a la que asistió Alvarez del Desmayo como representante del des-gobierno de Valencia, pronunció un discurso en el que atacó duramente a Italia y Alemania, acusándolas de ayudar eficazmente a los rebeldes españoles. Pero no dijo de la manera que es ayudado el Gobierno marxista ni la forma como se desarrolla la guerra en el territorio español, que por las complicaciones a que la han llevado los canallas marxistas, más que una guerra civil está siendo el primer paso hacia una guerra mundial.

Prohibición de propaganda comunista

París.—El gobierno francés ha prohibido la propaganda comunista en el ejército prohibiendo, por lo tanto la entrada de periódicos comunistas en los cuarteles, pues dice el gobierno que el comunismo siembra la indisciplina y deshace el ejército. Esta nota se ha aprobado con el voto en contra de los comunistas.

Se han equivocado

Madrid.—Los marxistas creían que el general Franco atacaría Madrid el día doce de los corrientes pero andan completamente equivocados. Pero es cierto que los nacionales no quieren conquistar Madrid a costa de convertir la ciudad en un informe montón de escombros. Los nacionales son los defensores de España y quienes verdaderamente están defendiendo Madrid son los nacionales porque Madrid es la capital de España.

La guerra de España es de reconquista

Londres.—Se discute insistentemente acerca de la guerra civil española y se está tratando de encontrar una manera

